



Das Gründerschiff nimmt Fahrt auf

Moritz Meidert,
Geschäftsführer
der Firma Grün-
derschiff nutzt
die Internetbörse
nexas-change
intensiv.

Moritz Meidert ist Kapitän eines Schiffes. Allerdings fährt er nicht zur See und sein Boot ist auch nicht wind-, motor- oder solargetrieben. Was Moritz Meidert voranbringt sind Ideen. Sein Gründerschiff, wie er es nennt, befasst sich mit Existenzgründungen oder Nachfolgen in Unternehmen. 2014 hatte der Volks- und Betriebswirt aus Konstanz die Idee, Gründer oder Firmen bei der Nachfolgesuche auf dem oft steinigen Weg professionell zu begleiten. Seine Crew besteht derzeit aus vier weiteren Mitarbeitern, einem Wirtschaftsingenieur, einem Juristen, einem Controller und einer Grafikdesignerin. Das Gründerschiff nahm schnell Fahrt auf, bald suchte die Mannschaft Verstärkung. Seit einiger Zeit verfügt die Firma über zusätzliche Lotsen. 20 regionale Partner sind es heute, die bundesweit den Service des Gründerschiffes zu denselben Konditionen und mit derselben Professionalität anbieten.

Weitere Lotsen sollen hinzukommen. Auch mit Hilfe der Internet-Börse nexxt-change. Sie wird vom Bundesministerium für Wirtschaft- und Energie, der KfW Bankengruppe, dem Deutschen Industrie- und Handelskammertag, dem Zentralverband des deutschen Handwerks sowie den Volks-, Raiffeisenbanken und Sparkassen getragen. Ihr Ziel ist es, nachfolgeinteressierte Unternehmer und Existenzgründer durch Inserate zusammen zu bringen. Moritz Meidert inserierte von Beginn an in der Börse und arbeitete eng mit der IHK Hochrhein-Bodensee zusammen. Bertram Paganini,

Geschäftsführer und Leiter Geschäftsfeld Existenzgründung und Unternehmensförderung der IHK Hochrhein-Bodensee, freut sich, mit dem Gründerschiff eine Firma in der Region zu haben, die neben anderen den schwierigen Job der Beratung übernimmt. „Unsere Aufgabe ist es nicht, in die tiefgehende Beratung zu gehen, sondern wir führen Gespräche, machen Appetit auf Beratung“, sagt Paganini, der weiß, dass der erste Schritt der schwierigste ist: „Bei der Nachfolge einen Interessenten zu finden ist nicht leicht“ sagt Paganini. Hier hilft die nexxt-change Unternehmensbörse weiter.

„Auch wir haben bei nexxt-change mit viel Erfolg inseriert, bis heute nutzen wir die Börse“, sagt Moritz Meidert. „Beim Thema Nachfolge muss man sich in unserer Region mehr anstrengen als anderswo.“ Er nennt als erschwerende Faktoren die demographische Entwicklung und die Nähe der Schweiz. Nexxt-change habe ihnen in den zurückliegenden Jahren viel gegeben. „Über die Börse bekamen wir so viele Rückmeldungen wie durch keine andere vergleichbare Börse.“ Ein großes Plus sei, so Meidert, dass nexxt-change bundesweit von den Industrie- und Handelskammern gefüttert werde und die Börse kostenfrei sei. Insgesamt läuft die Zusammenarbeit mit der IHK gut: „Vor wenigen Wochen hatten wir in Konstanz mit anderen zusammen eine Veranstaltung mit über 100 Teilnehmern. Der Gastgeber war die IHK Hochrhein-Bodensee, das hat uns sehr geholfen.“